



COMUNICADO

A 40 días de la Primaria

A 40 días de la elección Primaria, la **Comisión Nacional de Primaria** quiere reiterar los avances obtenidos en la organización del proceso y hacer un llamado a la participación entusiasta de la ciudadanía en las tareas que aún deben ser cumplidas hasta el 22 de octubre.

Interesa destacar tres ámbitos de nuestro trabajo:

1.- Relaciones con embajadas y voto en el exterior

Una intensa y productiva agenda viene llevando a cabo esta Comisión, desde el momento de su designación, para relacionarse con distintas delegaciones diplomáticas, con el objetivo de promover el conocimiento de la Primaria como ejercicio de derechos, lograr la sensibilización internacional en torno al proceso y facilitar la realización de la jornada electoral en el exterior. Se han definido en el exterior 87 centros de votación, en 80 ciudades de 30 países, donde están siendo organizados 85 Comités Locales, que cuentan con más de 1000 integrantes y tendrán el respaldo de miles de venezolanos más en tareas de personal electoral y personal de apoyo para el proceso.

La **Comisión Nacional de Primaria** ha sostenido conversaciones, entre otros, con la Oficina en Caracas del Alto Comisionado de la ONU para los DDHH y representantes de delegaciones diplomáticas de la Unión Europea, España, Francia, Italia, Portugal, Alemania, Países Bajos, Polonia, República Checa, Reino Unido, Suiza, y Suecia. De igual manera, con la representación de Japón, Chile, Perú, México, Argentina y Colombia, así como con los representantes para Venezuela de Canadá y Estados Unidos de América, con sede en Bogotá, Colombia. También se sostuvo reunión en Bogotá en la Cancillería colombiana. Los fines de todas estas reuniones han sido los anteriormente señalados.



COMUNICADO

2.- Los centros de votación y las mesas electorales

Es motivo de satisfacción para la Comisión que, gracias al esfuerzo de las candidaturas y organizaciones políticas y sociales que respaldan el proceso, se cuenta con 3.010 centros y más de 5.000 mesas electorales para la Primaria, en 331 municipios de los 335, cumpliendo con criterios de representatividad de diversos sectores poblacionales que superan los de la Primaria organizada en 2012. La colaboración de la ciudadanía ha sido también fundamental para alcanzar esta meta, siempre bajo la coordinación de las Juntas Regionales, que han reflejado en el catastro las características de los centros, previa confirmación de su disponibilidad. Excepcionalmente ha sido necesario modificar la ubicación de algún centro.

Para facilitar el ejercicio del derecho de participación política, se ha creado un buscador cuyos datos se basan en la información del Registro Electoral, que tiene carácter público, junto a la actualización de datos para votar en el exterior en la Primaria que organizó esta Comisión. Para acceder al buscador de la Comisión, el elector debe proporcionar su cédula de identidad y su fecha de nacimiento; si no coincide la cédula de identidad con esa fecha de nacimiento, los datos no aparecerán. En el exterior, el ingreso a la plataforma es aún más restrictivo, pues además de la C.I. y la fecha de nacimiento se solicita un código alfanumérico de diez cifras, que le fue enviado por correo electrónico al elector que participó del proceso de actualización.

3.- La formación y selección del personal electoral

En esta recta final de la organización de la Primaria es fundamental la formación y selección de los miembros de mesa y del resto del personal electoral indispensable para la realización de la elección. Se trata de talleres sobre los aspectos técnicos del proceso electoral. En la actualidad estamos dictando, gracias a la dedicación de nuestros voluntarios, los talleres de formación dirigidos a los facilitadores, quienes luego formarán al personal electoral. Se han celebrado hasta el momento 60 talleres. Ya se han preparado hasta 162 Formadores Nacionales y 1.847 Facilitadores Regionales, en 23 Estados.



COMUNICADO

Agradecemos la participación de quienes se están sumando a este gran voluntariado nacional y regional para la Primaria. Pedimos a las organizaciones políticas y sociales que postulen aspirantes a miembros de mesa dentro de los plazos fijados.

La Primaria sigue adelante como ejercicio de derechos ciudadanos, guiada siempre por los principios de imparcialidad y confiabilidad que la distinguen.

**Comisión Nacional de Primaria
Caracas, 12 de septiembre de 2023**